



# WEEKLY REPORT



会長 築瀬 敦

= 築瀬 敦会長スローガン =

“ロータリーのマジックを信じ 地域にマジックを掛けよう”

■例会日:毎週水曜日 12:30~ ■例会場:ホテルシーズン日南

■事務局:日南市岩崎3丁目4番地1-2号 Itten堀川ビル2F 創客創人センター内  
TEL:0987-22-3363 FAX:0987-22-3515

第3407例会	No.26	2025.2.5	
点鐘・国歌・ロータリーソング	12時30分	「君が代」「奉仕の理想」	
四つのテスト		甲斐信之君	
例会行事		結婚誕生者卓話	

## 会長時間



ことしの節分は2月2日でした。節分は、立春の前日と決まっています。立春は、太陽の動きをもとにした二十四節気のひとつで、毎年2月4日ごろになりますが、年によって変動します。地球の公転周期（1年）は、約365.2422日と、中途半端な数値になっています。このため、暦と実際の季節にズレが生じるので、閏年などで調整されています。その影響で、立春の日付も少しずつ変動します。うるう年といえば、皆さん、4年に1度やってくるという事くらいは知つとるぞと言われると思います。うるう年=オリンピックというイメージを持つ方もいるかもしれません。うるう年の「うるう」は、漢字で「閏」(門構えに王)と書き、読み方は、『うるうどし』または『じゅんねん』と読むそうです。うるう年とは簡単に言うと、「うるう」がある年のことだそうで、「うるう」とはどんな意味なのかと言いますと、カレンダーなどの暦(こよみ)上で、1年の日数や月数が普段の年より多いことを言うそうです。うるう年以外の年、つまり普段の年のこと、「平年(へいねん)」といいます。普段の年は1年が365日なのにに対し、うるう年は1年が366日あり、1日分多く追加されているのが特徴で、うるう年に1日分追加される日は、2月29日と決まっています。2月29日の呼び方は、「閏日(うるうび)または(じゅんじつ)」といいます。ご存知の通り、うるう年は、4年に1回の割合でやってきます。ただし、必ず4年に1回あるわけではありません。例えば、2096年はうるう年ですが、4年後の2100年はうるう年ではないのです。どういうことかと言いますと、私達が使っているグレゴリオ暦では、次の3つの方法でうるう年を判定しています。西暦年が4で割り切れる年は原則として閏年。ただし、西暦年が100で割り切れる年は原則として平年ですが、西暦年が400で割り切れる年は必ず閏年となります。これらの条件に当てはめて考えた場合、2020年は4で割り切れるので、うるう年。2024年は4で割り切れるので、うるう年。2100年、2200年、2300年などは100で割り切れるので、うるう年ではない。2400年は100で割り切れるが400でも割り切れるので、うるう年。など、このようになります。なぜ、うるう年のような余分な1日がある年と、ない年があるのか。現在世界中の国で使用されている太陽暦は、地球が太陽の周りを回る周期を元に作られており、1年間を365日としています。ですが、実は本当の1年の周期は平均すると365.24219日となり、0.24219日足りないので。0.24219日は時間に直すと5.81256時間なので、365日では約6時間足りないわけです。逆を言えば、暦上では365日になっていても、本当は毎年約6時間ほど時間が多く進んでいる事

になります。そのため時間にするとたった6時間ですが、これが4回（4年）繰り返されると23.25024時間（約24時間）なので、このままでは1日分早く1年が経ってしまうことになるわけです。そこで、4年に1度の割合でずれてしまう1日分を補正する事を目的として作られたのがうるう年です。2月29日の1日分を追加することで、ずれた1日分を4年ごとに回収しているということになるわけです。閏年に調整される月として、なぜ2月が選ばれたのか調べますと、現在、1年の始まりは1月にあたりますが、ローマ暦を使用していた紀元前では、1年の始まりは3月だったため、うるう年が採用されたユリウス暦では、わかりやすく1年の終わりにあたる2月を採用し、2月の末日を閏日とすることで微調整したといわれています。古代エジプトの神官は、すでに地球の公転を365.25日あるということを理解しており、宗教行事を行う際に4年に1回の閏日を入れた暦を作つて活用していたそうです。こんな昔から閏年の存在に気づいていた人がいるなんて、古代エジプト人の能力には驚きです。とはいえ、古代エジプトの農民たちはシリウスという星の動きを見て農作業の日を決めていたため、特に暦が必要だとは感じていなかったそうです。そのため、一応暦はあるものの、1年は365日で固定されおり、閏年の調整がされることはないかったそうです。では、暦に閏年を取り入れたのは誰なのかといいますと、それは、古代ローマで使用されていたユリウス暦の名前にもなっている、ガイウス・ユリウス・カエサルです。

紀元前45年にカエサルが取り入れたユリウス暦で、4年に1回の閏年が決まりました。ですが、ユリウス暦での1年は365.25日で、現在の365.24219日との差は約11分ありました。その後、ユリウス暦でのズレを解決するため、1582年10月15日にローマ教皇のグレゴリウス13世がグレゴリオ暦を確立させました。グレゴリオ暦は現在の太陽暦の一種で、日本を含むほとんどの国々で使用されている暦法です。そのため、4年に1回の閏年も多くの国で活用されていることになります。現在、4年に1回閏年が設定されていますが、それでも1年につき約11分のズレがあるということです。11分が400年経つと4400分なので、400年ごとに約73時間=約3日分増えることになります。これは、閏年を3回分減らすことである程度調整できます。そのため、現在グレゴリオ暦には400年に97回閏年がある計算になります。暦を調整するための工夫としてこれらの方針が考え出されたのですが、それにしてもうるう年ってすごくややこしいと思いました。最近のうるう年といえば、昨年の2024年（令和6年）です。2024年といえば、パリオリンピックが開催されました。うるう年とオリンピックは同じ4年に1度です。最初に近代オリンピックが開催されたのは1896年のアテネオリンピックからで、その年はうるう年でした。なぜうるう年に開催したのかは不明ですが、その後、4年に1度のうるう年にオリンピックが開催される流れとなりました。オリンピックが開催される年をオリンピックイヤーと言います。オリンピックには、夏に開催される夏季オリンピックと冬に開催される冬季オリンピックの2種類があります。どちらも4年に1度おこなわれるのですが、現在、うるう年に開催されるのは、夏季オリンピックだけです。先ほど、閏年=オリンピックと思っている方もいると言いましたが、以前、お話ししましたように、確かに1992年2月に開催されたアルベールビルオリンピックまでは冬季オリンピックは夏季オリンピックと同じうるう年に開催されていました。しかし、1992年以降、冬季オリンピックは夏季オリンピック開催年から2年ずらして開催されるようになりましたので、夏季オリンピックが開催される年はうるう年、冬季オリンピックが開催される年はうるう年ではないと考えるといいかと思います。ただし、1900年開催のパリ夏季オリンピックのように、西暦が100で割り切れる年に開催される場合はうるう年ではなく平年、通常の年になります。このように、先ほどのうるう年判定の法則により、例外が発生する場合があります。うるう年のややこしさが分かるのが、2000年のシドニー夏季オリンピックです。2000年は100で割り切れるので平年かと思いきや、400でも割り切れるため閏年ということになりました。次の平年に開催される夏季オリンピックはいつかと言いますと、2100年のオリンピックになります。果てしなく遠い時代でもないため、現在の子供達は平年、うるう年でない年のオリンピックが見られる可能性があるということになります。ここにいる我々は無理だと思いますが。

## 例会行事

## ＝ 結婚・誕生者 卓話＝

### ○親睦委員会

＜結婚＞ 田島逸男君（1978年2月11日） 斎藤篤史君（2004年2月8日）

＜誕生＞ 河野通郎君（1953年2月23日） 井野畠善順君（1958年2月24日）



今日は誕生日プレゼントありがとうございます。23日で72歳になります。年男です、最近は身体のあちこちに、老化を感じております。でも、老化に負けず頑張っていきたいと思います。今日は日南弁第五段ナ行を行きたいと思います。

### 河野通郎君（誕生）

・なくさみ…物見雄山 ・なげ…長い ・なしけ…どうして ・なつく…馴れる ・なまおかし…大変恥ずかしい  
・なまおよばん…非常につらい ・なますかん…大変いやだ ・なんけえ…何ですか ・なんじや…何か  
・なんのかんの…いろいろ ・なんでんかんでん…何でもかんでも ・なんぶなんでん…いくら何でも  
・にぎりこ…おにぎり ・にぎやけ…賑やか ・にけ…二階 ・にげ…苦い ・にせくろ…次男  
・にちやらん…似ていない ・にちよる…似ている ・ぬかす…言う ・ぬき…暑い ・ぬつたりい…非常に暑い  
・ぬすたろ…泥棒 ・ぬり…生温かい ・ぬるまんたん…ぐずぐずしている ・ねげな…無いそうだ  
・ねたろ…朝寝坊 ・ねたくる…練りこなす ・ねなつた…無くなつた ・ねなる…無くなる ・ねぶる…舐める  
・ねむて…眠たい ・ねんじらこんじら…ぐずぐずしてはかどらない ・のさり…運命、幸運 ・のさん…きつい  
・のびぞ…横着者、きかん坊



### 田島逸男君（結婚）

結婚記念お祝い有難うございます。最近ネットや新聞の本や雑誌の広告欄で「お一人さま老後」「一人で生きる老後戦略」といった類のキャッチなタイトルが氾濫してます。その中では老後に大切なのは1に健康2に経済（お金）3が孤独とのことが記載されていました。健康やお金（老後資金）のことは理解できますが、孤独対策については甚だ疑問が残ります。数年前に読んだ五木寛之の「白秋期」「玄冬の門」という本にも同じようなことが書かれています。現在平均寿命は女性が87歳男性は82歳ぐらいで夫婦であれば統計上は男性が早くなくなり女性がお一人様の人生を謳歌することになります。先日内たち

が東京に5日ほど旅行し、久しぶりの一人生活（おひとり様）を味わい家事をこなすことになりました。食事は、コンビニや友人との会食。掃除はなるだけ汚さないように努めて。洗濯、これは4日もすると下着のストックが無くなつて洗濯機を回さなくてはならなくなつたのですが、洗剤を入れる箇所も数種類ある洗剤もどれを使ってよいやら途方に暮れ、結局そのままにしてしまいました。1週間ぐらいなら「お一人様生活」は何とかなりますが、それ以上だと家事についてはこの年になり全くできることに気づかされました。今更ながら家内の労苦に感謝し、今後は敬意を表しながら老後を生活していくこうと思っています。



### 齊藤篤史君（結婚）

結婚記念のお祝いありがとうございます。時が経つのは早いもので、結婚 21 周年となります。3 人の子宝にも恵まれ、長男が二十歳、次男が 18 歳、長女が 16 歳です。今の齊藤家は久しぶりの 5 人家族での生活になります。米がすぐ無くなります。20 歳、18 歳の食欲は恐ろしいです。いつの間にか冷蔵庫の食材が無くなっています。妻と娘の 3 人のときは米は一日 2 合炊いても余るくらいでした。今は 1 日 7 ~ 8 合になりました。本当に恐ろしいです。息子たちは平日の夜は夕食の後ジムに行ったり、社会人バスケに参加したりしています。帰ってきてから何かしら食べてます。元気に健康に育ってくれてなによりです。娘はマイペースで毎日を過ごしています。休みの日には朝起きてくると、すぐにお化粧を始めます。かなりな時間お化粧をしています。友人と遊びに行くわけでもなく、お化粧が終わると自宅でスマホ見たり、勉強したり、犬と遊んだり。いわゆる引きこもりみたいなものですね。お菓子食べたり、マイペースで休日を過ごしています。最後に妻の話です。あまり変なことを言うと怒られそうなので私が感心していることをお話しします。妻は家族の誕生日には必ず手作りのケーキを作ってくれます。子供たちは自分の誕生日の時は、自分の好きな種類の味や果物を頼んでいます。子供たちは手作りケーキをいつも楽しみにしています。2 月 4 日は次男の 18 歳の誕生日でした。忙しいながらも子供の喜ぶ顔見たさに作っていました。毎回違うケーキを作り、みんなを喜ばせてくれます。飾り付けとかも年々上手になってるし、しかも美味しいです。妻の誕生日には私が注文を受け、好きなケーキをケーキ屋さんに発注し買ってきます。さすがに作ることはできないし、自分の誕生日に自分のケーキを作る気はしないですよね。



### 井野畑善順君（誕生）

本日は結婚記念のお祝いを頂き有難うございました。11 月は結婚誕生対象者が多いので、卓話時間が少なくて良いかな？と喜んでおりましたが、そうはいかないようです。私が 19 歳～20 歳の頃は都井岬観光ホテルにて働いておりました。その時は 10 月、11 月は新婚旅行シーズンで物凄い数の新婚旅行客が都井岬にも来られていました。230 組～250 組位の方が毎日来られておりました。その務めていた都井岬で妻と出会いました。その後都井岬を辞めて結婚をしましたが、それから明日の 11/07 で満 45 年です。世間では 45 周年婚をサファイア婚と言うそうです。ですが、私はサファイアを妻に買ってあげる気はさらさら有りませんし、妻もジュエリーには関心が無いようなのでこれ幸いです。特別なイベントの計画も有りませんが、毎年のように松本花屋にお願いして花のプレゼントは致します。話は変わり、先日 10/22 の大雨で弊社所有の杉の木が倒れ高圧線に倒れて致しました。西田君にすぐラインでお願いしたところ、翌日には対処して伐採頂きました。本当に有難うございました。大変助かりました。しかし、被害はそれだけではなくて、その先の水源地がもっと大変な被害でした。川沿いに有った湧き水用の井戸枠とポンプが流されていたのでした。石材加工する工場は水仕事が大半です。おそらく 90% 以上でしょう。そのもとに成る水が断たれたので、あの日から工場はストップしました。その水源も、おかげ様で昨日漸く復旧しました。つくづく水の有難さを感じている今日この頃です。

「ありがたや！ ありがたや！」

## 幹事報告

本日はありませんでした。

## スマイル

甲斐 信之君 1月は、会議等と重なり欠席が多く申し訳ありませんでした。

昨年末、私にとって 3 人目の孫が生まれたので、併せてスマイルします。

菊池 希樹君 先週の例会の豊田君の会員卓話を広報誌に載せましたが、話に夢中になってスピーチ写真を載せるのを失念していました。申し訳ございませんでした。

河野 通郎君 早退します。ネクタイを忘れました。

## 出席率報告

	会員数	出席免除	出席定数	H C出席	M U	欠席	出席	出席率(%)
今 週	30	7(4)	26	22	1	3	23	88.46%
出席免除	落丸、清水、野崎、渡邊、							
先取M U	峰松							
欠 席	榎木田、斎藤奈々、古澤							

## 委員会開催情報

第1回ライラ実行委員会が2月6日(木)18:00より宮崎医療カレッジ2階視聴覚室にて開催しました。



事務局〒887-0014 日南市岩崎3-4-2 Itten堀川ビル2F創客創人センター内 TEL0987-22-3363・FAX0987-22-3515

会長：築瀬 敦 副会長：斎藤篤史 幹事：石灘寛樹 雑誌会報広報委員長：菊池希樹

雑誌会報広報委員会より

情報、原稿は、admin.pmy06@honda-auto.ne.jpまで送信してください